

STADTVERWALTUNG FÜRSTENFELDBRUCK

Beschlussvorlage Nr. 2539/2021

28. öffentliche und nichtöffentliche Sitzung des Stadtrates

Betreff/Sach-antragsnr.	Namensgebung Schülerhort an der Cerveteristraße			
TOP - Nr.		Vorlagenstatus	öffentlich	
AZ:	SG 52 Pa	Erstelldatum	07.09.2021 10.02.2022 15.03.2022	
Verfasser	Paluca, Nikoll	Zuständiges Amt	Amt 5	
Sachgebiet	52 Schulwesen, Mittagsbetreuung	Abzeichnung OB: Abzeichnung 2./ 3. Bgm:		
Beratungsfolge		Zuständigkeit	Datum	Ö-Status
1	Stadtrat	Zurückgestellt	23.09.2021	Ö
2	Kultur- und Werkausschuss	Vorberatung	09.03.2022	Ö
3	Stadtrat	Entscheidung	29.03.2022	Ö

Anlagen: Vorabauszug KWA vom 09.03.2022

Beschlussvorschlag:

Der Stadtrat beschließt für den neu errichteten Schülerhort an der Cerveteristraße 6b in Fürstenfeldbruck folgende Namensgebung:

„Schülerhort Cerveteristraße“

Referent/in	Klehmet, Dr. / BB		Ja/Nein/Kenntnis	Kenntnis	
Referent/in			Ja/Nein/Kenntnis		
Referent/in			Ja/Nein/Kenntnis		
Referent/in			Ja/Nein/Kenntnis		
Beirat			Ja/Nein/Kenntnis		
Beirat			Ja/Nein/Kenntnis		
Beirat			Ja/Nein/Kenntnis		
Beirat			Ja/Nein/Kenntnis		
Klimarelevanz					
Umweltauswirkungen					
Finanzielle Auswirkungen			Nein		
Haushaltsmittel stehen zur Verfügung					€
Aufwand/Ertrag lt. Beschlussvorschlag			Nein		€
Aufwand/Ertrag der Gesamtmaßnahme					€
Folgekosten	keine				€

Sachvortrag:**Sachvortrag aus der Stadtratssitzung vom 23.09.2021:**

Die Nachfrage nach außerschulischen Betreuungsplätzen im Grundschulalter nimmt weiterhin stetig zu. Immer mehr Eltern wollen oder müssen ihre Kinder nachmittags in der gebundenen Ganztagschule, in der Mittagsbetreuung und vor allem in den Horten betreuen lassen. Dieser gesamtgesellschaftliche Trend ist auch in der Stadt Fürstenfeldbruck festzustellen: Trotz des permanenten Ausbaus der Mittagsbetreuung sowie der Einrichtung eines gebundenen Ganztagschulzuges im Grundschulbereich steigt der Bedarf nach Hortplätzen weiter an.

Die Ergebnisse der von der Stadt Fürstenfeldbruck in Auftrag gegebenen Demographie-Studie zeigen einen Zuwachs von Kindern im Grundschulbereich auf. Aus dem Zuwachs von Kindern im Grundschulbereich resultiert auch eine weitere Zunahme des Bedarfs von außerschulischen Betreuungsplätzen für Grundschulkinder. Der an der Richard-Higgins-Grundschule naheliegende städtische Schülerhort West mit seinen aktuell 70 Betreuungsplätzen kann den Bedarf an außerschulischen Betreuungsplätzen im Westen von Fürstenfeldbruck nicht gänzlich decken. Die Stadt Fürstenfeldbruck hat deshalb beschlossen, weitere Hortplätze für ein bedarfsgerechtes Angebot zu schaffen.

An der Cerveteristraße 6b in Fürstenfeldbruck wurde ein zweigruppiger Hort mit bis zu 50 Betreuungsplätzen, davon bis zu fünf integrative Plätze errichtet. Die Inbetriebnahme erfolgte zum 13.09.2021.

Gemäß § 2 Nr. 25 der Geschäftsordnung des Stadtrates (GeschO) ist der Stadtrat für die Namensgebung für Straßen, Schulen und sonstige öffentliche Einrichtungen zuständig.

Die Stadt Fürstenfeldbruck hat sich bei der Namensgebung für die bestehenden städtischen Kindertageseinrichtungen an Straßennamen (z. B. Schülerhort an der Philipp-Weiß-Straße) oder an Himmelsrichtungen (z. B. „Schülerhort West“ an der Richard-Higgins-Straße) orientiert.

Die Stadtverwaltung schlägt deshalb folgenden Namen für den neuen Schülerhort an der Cerveteristraße 6b in Fürstenfeldbruck vor:

Schülerhort an der Cerveteristraße

Die Stadtverwaltung kommt zu folgendem Beschlussvorschlag:

Der Stadtrat beschließt für den neu errichteten Schülerhort an der Cerveteristraße 6b in Fürstenfeldbruck folgende Namensgebung:

„Schülerhort an der Cerveteristraße“

Beschluss aus der Stadtratssitzung vom 23.09.2021:

Nach diversen Wortmeldungen der Stadtratsmitglieder verweist Herr OB Raff den Tagesordnungspunkt in den Kultur- und Werkausschuss. Die Namensvorschläge

sollen unter Einbindung der Leitung und der Kinder des Schülerhortes vorbereitet werden.

Sachvortrag für den Kultur- und Werkausschuss am 09.03.2022:

Die Namensfindung für den neu errichteten Schülerhort an der Cerveteristraße 6b in Fürstenfeldbruck wurden in der pädagogischen Gruppenarbeit mit den Kindern aufgegriffen, innerhalb des pädagogischen Personals sowie durch Beteiligung des Elternbeirats behandelt.

Folgende Namensvorschläge sind der Stadtverwaltung eingereicht worden:

Vorschläge Hortkinder:

Schülerhort Zuckerschnecke (7 Stimmen)

Schülerhort Blumenwiese (6 Stimmen)

Vorschlag Hortpersonal:

Das Personal möchte den Arbeitsnamen „Schülerhort an der Cerveteristraße“ beibehalten.

Vorschlag Elternbeirat:

Der Elternbeirat ist der Meinung, dass der beste Name für den neuen Hort „Schülerhort an der Cerveteristraße“ ist. Dieser Name hätte sich bereits eingebürgert und auch die eingerichtete E-Mail-Adresse ist unter dem Namen bekannt. Ein Wechsel würde nur unnötig verwirren.

Weitere Vorschläge:

Frau Hollenbach (ehemalige Stadträtin): Schülerhort Am Westpark

Herr Martin Mann (Bürger der Stadt FFB): Schülerhort Sonnenschein
Schülerhort Sonnenblume
Schülerhort Amperwelle
Schülerhort Pucher Strand

Hinweis:

Eine Beteiligung außerhalb der „Hortfamilie“ ist grundsätzlich nicht vorgesehen. Die weiteren Namensvorschläge werden der Vollständigkeit halber aufgenommen.

Angesichts der vorgebrachten Vorschläge und des bereits kommunizierten und sich etablierenden Namens schlägt die Stadtverwaltung weiterhin folgenden Namen für den neuen Schülerhort an der Cerveteristraße 6b in Fürstenfeldbruck vor:

Schülerhort an der Cerveteristraße

Die Stadtverwaltung kommt deshalb zu vorstehend genannten Beschlussvorschlag.

Beschluss Kultur- und Werkausschuss am 09.03.2022:

Der Kultur- und Werkausschuss hat in seiner Sitzung am 09.03.2022 folgenden geänderten Beschluss für den Namen des neuen Schülerhort an der Cerveteristraße 6b als Empfehlung für den Stadtrat gefasst (siehe Anlage):

Schülerhort Cerveteristraße